
Dimanche de la joie. 

Gaudete in Domino, (Réjouissez-vous dans le Seigneur) 

 
Si on nous demandait ou si on demandait aux gens qui nous entourent : «Vivez-vous dans la joie?»  

Quelle sera notre réponse ?  Quelques-uns diraient probablement «NON», car tout leur semble aller 

mal dans le monde. Je vivrai dans la joie SI SEULEMENT je trouve du boulot, si mon époux/épouse 

n’était pas malade ; si seulement je ne vivais pas dans la solitude ; si j'avais plus d'argent ou encore si 

la planète n'était pas menacée etc….  Il y en a sûrement qui vont dire OUI, je crois que je vie dans la 

joie malgré tout.  

 

Ce qu’il faudrait se rappeler d’abord c’est qu’il y a plusieurs sortes de joies ; la joie qui relève d’une 

apparent tranquillité, purement humaine ; une joie qu’on a quand les choses semblent aller dans le bon 

sens, et puis la joie purement chrétienne.  

 

Même si les deux ne s’opposent pas forcément, la joie Chrétienne n’est ni exubérance, ni une simple 

euphorie, ni satisfaction émotionnelle. La joie chrétienne repose essentiellement sur nos convictions 

de foi et sur nos certitudes d'espérance mais également sur l'amour, celui que nous recevons de Dieu, 

celui que nous lui rendons et celui que nous donnons aux autres. La petite différence entre les deux 

c’est que la joie seulement humaine meure mais l’espérance demeure. …Et L’espérance n’est pas 

qu’une promesse de l’avenir. Elle s’enracine dans l’aujourd’hui de Dieu et de l’homme. C’est de cette 

espérance qu’il s’agit dans la première lecture d’aujourd’hui, la prophétie d’Isaïe ou il annonce 

précisément le Sauveur qui apporte la joie. Dans sa prophétie, il s’adresse à un peuple qui se trouve en 

situation de détresse. Ce peuple a été déporté en exil. Vivant en terre étrangère, il est victime de la 

pauvreté, de l’oppression et de l’injustice. Isaïe lui annonce que le Seigneur ne peut tolérer plus 

longtemps les blessures et la misère de ceux qu’il aime. Dieu lui-même vient les sauver. La deuxième 

lecture de la lettre de saint Jacques nous invite à tenir firme car la venue du Seigneur est proche. Dans 

l’évangile, jésus lui-même nous rappelle les béatitudes qui accompagnement l’avènement de son 

règne : « les aveugles retrouvent la vue, et les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés et les sourds 

entendent, les morts ressuscitent, et les pauvres recevront la bonne nouvelle ».  Voilà une bonne 

nouvelle à faire circuler de toute urgence ! 

 

En attendant le messie qui viendra nous rendre la joie, reconnaissons qu’il est déjà parmi nous. 

Reconnaissons que même si le Christ s’est manifesté depuis deux mille ans, nous resterons toujours 

loin du compte au niveau de la « connaissance » car la connaissance est beaucoup plus qu’un simple 

savoir. Connaître le Christ, implique une communion très forte avec lui, c’est expérimenter la lumière 

et la joie de son message, c’est lui donner toute sa place dans notre vie pour qu’il la transforme. 

                   

Bon Dimanche et soyez dans la joie du Christ !  

Père Augustin Onekutu 
 


